



自ら考え よく学ぶ 心豊かでたくましい子

# 輝け32の瞳

輪島市立南志見小学校  
学校だより 第10号  
平成30年11月27日  
文責：角間

「感動いっぱい」の南志見小学校



## 感動いっばいに感謝!

### いよいよ師走!今年のフィナーレへ!!

## 地域の皆さんに力をいただいております!

先日、学習発表会を終え、16名の児童一人ひとりが一生懸命みなさんの前で発表する姿に頼もしさを感じました。心を一つにして合唱する姿。堂々と学年発表する姿。8の字とびに挑戦する姿。力強く祭りばやしを演奏する姿。児童の人数より、保護者・地域の方の人数の方がはるかに多く、会場一杯に埋め尽くされた保護者や地域の方々の前で、児童たちは自分たちの力を出し切りました。最後に、感謝の気持ちを手紙や手作りメダルに込め、児童一人ひとりが感謝の言葉を述べた通り、本当にたくさんの方々にお世話になっています。また、児童と直接関わらなくても、地域には児童が安心安全に過ごせるように応援してくださっている方々が沢山いらっしゃいます。みなさんの温かいまなざしや支えのおかげで児童は安心して伸び伸びと活動できています。そんな皆様方に感謝の気持ちでいっぱいです。今回の学習発表会にあたり、職員たちも工夫をこらして思い出の映像作成や会場設営、環境整備など、皆さんに喜んでいただけるように一丸となって努めました。学習発表会を終えてから数日、地域の方から学校にお手紙が届きました。

(略) 他の学校に比べて、子供たちは少ないのですが、とても立派な発表であったと思います。

- 1 手づくりの発表会（プログラム、飾り物、会の進行など）だったこと
- 2 力の弱い子への思いやりの心が見えたこと
- 3 全校児童が力を合わせた合唱や祭りばやしのすばらしかったこと
- 4 難しい事への挑戦 縄跳びなどチャレンジする心
- 5 地域の人への美しい感謝の心

すばらしいことが沢山発見できる発表であったと思います。(略)

大変うれしく感動しました。地域の方々に感謝し、喜んでいただこうとした取組を通して、地域の方から感謝され、喜びをいただきました。これは児童や私たち職員の元気、力になります。すがすがしい気分になり、明日からまた頑張っていこうという力が湧いてきました。地域のみなさまの応援が私たちの支えです。深く感謝いたします。

学校長 角間 久美子

# 学習発表会(感謝の集い) 南志見小の力を結集!感動の一日!!

11月23日(金)は国民の休日「勤労感謝の日」。この日を南志見小学校は、「感謝の日」として、学習発表会を行いました。発表した内容を紹介します。

【全校合唱】「世界中の子どもたちが」を手話をつかって  
元気よく歌いました。

合唱コンクールで歌った「6年間の思い出」を  
全校児童が心を合わせて歌いました。



【1年生】国語「くじらぐも」の音読劇を発表しました。 【2・3年生】国語「お手紙」の音読劇を発表しました。



【5・6年生】地域の資源発掘レポートで、南志見地区の重要文化財・文化資源の学びを報告しました。



【祭りばやし】室町時代からの伝統ある水無月祭りのお囃子、太鼓と横笛を全校児童で発表しました。

【8の字跳び】本校のベスト記録を更新した瞬間を見ていただきました。367回を達成。県5位でした。



【感謝の言葉】児童がお世話になった方々に、感謝の手紙を書き、手作りのメダルをプレゼントしました。



【お知らせ】

石川テレビが、「私たちのたからもの」というタイトルで、本校の校歌を収録し、学校の活動を2日間にわたり取材しました。それらが編集され、11月29日(木)18:15からの県内ニュースの中で、放映されます。是非ご覧ください。

## 充実した学校公開(11月2日(金))の一日

### 【校内マラソン大会 2限目】自分の記録に挑戦!!

いしかわっ子駅伝の影響もあり、児童たちは練習を通して意欲を高め、走るたびに記録をつけてタイムが縮まるようにめざしてきました。当日も自己新記録を出そうと挑戦し、改善センターから小田屋の坂に向かって力強く一斉にスタートしました。途中で左折し、500メートル地点が折り返しです。低学年は1000メートル。高学年は2000メートル。秋の紅葉をバックに息を吐きながら競い合いました。走り終えた児童からの励ましや保護者からの温かい声援がかけられ、児童は元気をもらい練習の成果を発揮して、全員完走することができました。本当に良かったです。また、公民館長さんが沿道の草を刈ってくださり、さんからは、スポーツ飲料の差し入れがありました。児童のためにありがとうございました。



低学年 1位 1年  
高学年男子 1位 6年  
2位 5年 3位 6年  
高学年女子 1位 6年



### 【千枚田米おにぎり&さつまいも給食】収穫を祝う!



千枚田で田植えをし、稲刈りをして収穫したお米。苗を植えて芋ほりをしたサツマイモ。この日、お世話になった、千枚田愛耕会の会長さん、さん、さん。南志見公民館の館長さん。そして、サツマイモ指導者のさん、さんをお招きし、



収穫を祝う「おにぎり&さつまいも給食」を行いました。児童たちは、自分でおにぎりをにぎる活動を大変楽しみにしていて張り切りました。新米はつややかで香りがよく大変ふっくらとおしかったです。また、サツマイモのふかしは、甘みが十分でしっとりとしておいしかったです。収穫の喜びとおいしい給食に舌鼓を打ちながら、会話が弾み和やかなひと時を過ごすことができました。



### 【授業参観 5限目】学習!

1・2年生は、生活科で親子クッキング。3年生は、総合でパソコン活動。5・6年生は、音楽で合奏



「威風堂々」に挑戦しました。どの学年もよい雰囲気での学習に取り組むことができました。

### 【非行被害防止講座 5限目】共に考える!!

本校の教諭が講師となり、「みんなで考えよう、スマートフォン」の映像教材を使って、「動画配信」について考えました。近年、家のパソコンやタブレット端末でYouTubeなどの動画



配信サイトを楽しんでいる児童が多いと思われます。また、「小学生の将来になりたい仕事」に、ユーチューバーが上位ランクしています。このことから、動画配信やそれに伴うトラブルについて考えました。児童と保護者が共に考えることで、動画配信に伴うリスクや責任について学びを共有することができました。

## 12月 学校行事等予定

日	曜	内容等	日	曜	内容等
1	土		16	日	
2	日		17	月	
3	月	街頭指導 校内漢字テスト1～6年 小中連携（南志見小）下校 15:00	18	火	
4	火	県評価問題5年生（国・算）	19	水	
5	水		20	木	
6	木	児童集会	21	金	終業式・給食終わり・大掃除下校 15:00
7	金		22	土	通知表渡し 9:00～
8	土	土曜授業⑧	23	日	天皇誕生日
9	日		24	月	振替休日
10	月	校内計算テスト1～6年 学級集金日	25	火	冬季休業開始
11	火		26	水	
12	水		27	木	
13	木	市学力テスト（国、算）1～6年	28	金	仕事納め
14	金	街頭指導（星野） 市学力テスト（理、社）5・6年 安全点検	29	土	年末休業
15	土		30	日	年末休業
			31	月	大晦日

### いしかわっ子駅伝(南志見チーム、南・町合同チーム) *Let's チャレンジ*



11月3日（土）文化の日。県内の小学校が西部緑地公園陸上競技場に集合し、駅伝大会が行われました。今年度、南志見小学校は5・6年男子が南志見チーム、6年女子が、南志見・町野合同チームを結成し、出場しました。男女各100チーム程度が参加するため、会場がところ狭しと言わんばかりに人であふれかえりました。児童

たちと、競技場の美しさに見入りながら、この素晴らしい競技場で走れることの喜びをかみしめました。一人ひとりが精いっぱい自分の力を振り絞って走り、たすきをつなぐ姿は本当に力が入ります。どの児童も、終えた後の顔にはやり遂げた達成感があふれていました。このように大きな舞台で他校の選手たちと競い合う体験は、大変貴重な経験となり自信につながったように感じています。



### 花いっぱいの南志見小学校 **玄関を彩る花に癒されます!**



夏から秋を彩ってきた玄関の花、インパチェンスから、冬から春への花、パンジーへと装いを変えました。その季節ごとの花を児童たちが植えています。この後、葉牡丹が60株届きます。寒い冬でも南志見小の玄関は、花で華やかに皆さんを迎えます。可愛く美しい花々に大変

心が和みます。この花々は全て、南志見公民館からの支援です。恵まれた環境に感謝しています。

